## 道標ない旅

~「自立」と「共生」を目指して~

南郷中学校

令和元年8月30日(第14号) 校長 益田 孝彦 875-9494

## ◆◆ 夏期休業中の生徒の活躍を紹介します ◆◆

まず紹介するのは、バレーボール部。 7/23に中総合横須賀ブロック大会にて見事準優勝し、県大会出場を決めました。神奈川県ビーチバレーボール大会8/3では、Bチームが3位入賞を果たし、全国大会出場を果たしました。

次に、卓球部です。まず個人戦 8/24にて、 君(3B)と 君(3A)の 2名が、県大会出場の権利を手にしました。翌 25 日に行われた団体戦においても勢いに乗る南郷中学校が躍動し、順位戦を制した南郷中学校が第 3位入賞を果たし、県大会出場を果たしました。

次は夏場に大会が集中する水泳部の活躍です。まずはたくさん出た記録を紹介します。 【神奈川県中学校水泳競技大会 全中・関東大会予選会(7/21・22)@横浜国際プール】 200mバタフライ 第5位入賞 (3B) 関東大会出場決定 【8/3)@逗子開成 中総合三浦半島地区予選】 5位 (2B)女子の部 200mメドレーリレー 1位 200 mフリーリレー 1位 (第一泳者 は50m大会新) 100 m個人メドレー 1位 大会新 1位 2位 50 m自由形 100 m自由形 1位 3位 50 m平泳ぎ 1位 4位 100 m平泳ぎ 1位 大会新 4位 50 m背泳ぎ 1位 50mバタフライ 2位 男子の部 200mメドレーリレー 3位 (1A) (1B) (1C)(1A)200 mフリーリレー 3位 宇佐見春(1B) 前島瞭(1A) 阿部 100 m自由形 6位 100 m平泳ぎ 5位 6位 女子総合優勝 男子総合4位 男女総合優勝 【県大会(8/13・14)@さがみはらグリーンプール】★ 200m個人メドレー 1位 ★印に注目下さい。 さんは、関東大会で7位入賞、そして中総合で見事県優勝を果たしました。

同時期に大活躍を見せたのが、吹奏楽部です。練習を積み上げて臨んだ、7月30日(火)の県南吹奏楽コンクール中学校の部B部門において、見事金賞を獲得し、神奈川県吹奏楽コンクールの出場権を創部以来初めて手にすることになりました。8月8日(木)の県大会でも臆することなく見事な演奏を披露し、銀賞を受賞いたしました。様々な場面で力をつけていく吹奏楽部は、8月25日(日)には、御霊神社の例大祭にて演奏を披露し、地域に大いに貢献していました。

8月2日(金)には、昨年度も大活躍した さん(2A)が神奈川県中学校英語弁論大会地区予選を見事勝ち上がり、10月5日(土)の県大会出場の権利を手にしています。関東大会進出を応援しましょう。

8月16日(金)は、葉山町中学生・高校生議会でした。町の広報誌「葉山」9月号にも詳しく紹介されていますが、南郷中関係5名、葉山中学校関係7名とバランスの取れた議員数で開催されました。1年生で参加した 議員(1C)からは、「歩行者の安全を目指したガードレール等の設置が可能か?」といった質問がありました。3年生の 議員(3A)からは、「共用の自転車シティサイクルを設置することはできないか?」 議員(3C)からは「空き家を使った高齢者と若者が交流できる場所作り」について質疑がなされました。2年生の (2B)「ライトダウンの協力の下、葉山で星空観測会が開けないか」という質問がなされました。また南郷中卒の高校生が、再質問でより詳しい回答を引き出す見事な活躍をしていました。 さん さんは議長を務めるなどさらに深い体験をしていました。

活躍の最後は、陸上部です。6月の大会では力を出し切れず県大会に進出できなかった悔しさをバネに、 厳しい夏の日差しの中練習に励み、8月24日(土)の県中総合予選に臨みました。結果は裏面の通りです。 県中総合には1種目しか出場できないため、優勝種目でも県出場に繋がっていない種目があります。

県大会出場 (2A)

学校对抗 1500 m 2 位入賞学校对抗 3000 m 4 位入賞学校对抗 800 m 2 位入賞学校对抗 800 m 2 位入賞学校对抗 100 m H 優勝 県大会出場

県大会出場 (3C)

学校対抗 200 m 優勝

学校対抗 1500 m 優勝 県大会出場 (2A)2位入賞 県大会出場 (2B)

学校対抗 3000 m 2位入賞 優勝 学校対抗 100 m 3位入賞 県大会出場 (1B)

## 夏休み明けの生徒の様子をちょっと紹介します

8月27日(火)、簡単な清掃を終え、体育館に全校集会のため全員が集まりました、今まで冷房の下、ゆっくりと快適な生活を送ってきた生徒には、学校生活のリズムを取り戻すことは簡単ではないかも知れません。私が全校集会で伝えたことは、「大きな事故の報告もなく、全校生徒が無事夏休みを乗り越えたことが良かった。」ということです。集会前に体調が急変した生徒がおり、救急搬送を願いしている最中の校長の言葉だったので、救急車を呼んだことにも触れながら、「学校のリズムになれるのは大変かも知れないけれど、ペースをつかんでいきましょう。」と添えてから、先述のたくさん集まった賞状を全校生徒の前で渡していきました。集会では、南郷中学校校歌を全力で歌い上げる数年前の動画が紹介され、この先輩方に負けないような歌声を作っていきましょうといる形式がはままりました。

を作っていきましょうという呼びかけもありました。 実際一年生の中で、体調を崩したり、学校へ行くのを面倒に感じた生徒がいたようですが、週末を迎えどの学年も落ち着いてきた感じがします。生徒会が企画している学習部屋開放に、朝早く来てテスト勉強に備えて勉強している生徒も数多くおります。この土日で体調を上手く整えていけることを願います。

部活動実施上のことで、次年度以降の大きな変更点をお伝えします。

サッカー部、バレー部、吹奏楽部等で本校保護者のご協力で実施してきた合宿についてですが、 次年度から実施しないことを決定いたしました。

逗子・葉山の校長会では、学校に責任がある合宿を開催することをすでに禁止しています。 とりわけ働き方改革の流れを受けた部活動ガイドラインを踏まえると、以後の開催は、保護者の方々のご 協力をもってしても、困難と判断しました。 今まで行われてきた教育的な意義は否定できませんが、顧問が負うべき責任の一定の整理は必要なので、

今年度を最後として、来年度以降は実施しないことが職員会議で確認されました。何卒ご理解下さい。

9月1日(日)11時から、171利用訓練を実施します。

大地震に遭遇したとき、一番心配なのは家族などの安否情報であり、生きながらえた際には、避難所で配られる物資の配給情報も、知っておきたい重要な情報になります。それらを得る重要な手がかりが、「171 災害伝言ダイヤル」です。その利用方法を身につけておくことは災害対策の一つとして大変有効です。今回の訓練は、安否が分かったあと、171を利用して、避難所の配給情報を得る訓練です。実際には避難所ではなく、倒壊をまぬがれて自宅で避難生活を送る方が多いと思います。そのとき、南郷中や長柄小の避難所に出向く前に、給水や食糧配給の情報を得たいと思いませんか?それが出来るように地域全体で訓練していくのが、この訓練の目的です。全国で葉山町だけが独自に始めた新しい1715円アイディアの訓練なのです。

た新しい171活用アイディアの訓練なのです。

(補足) 南郷中学校の保護者の方々にだけでなく、地域を巻き込んだ休日の訓練です。1時間ごとに伝言が増えますので、夕方にはより多くの伝言が聞けるはずです。 保護者の方々は、出来れば地域の方々にも訓練日であることを、町中で出会ったり、ご近所で顔を合わせたら広めてください。訓練に参加された方は、参加してみての感想やご意見などを南郷中にお寄せ頂くと、今後の改善に活かせるかと考えています。皆様のご参加を期待します。

## (参加方法)

- ①「171」をダイヤルする。
- ②再生なので「2」をダイヤルする。
- ③南郷中の電話番号「046-875-9494」をダイヤルする。
- ④プッシュ式の電話機は「1」と入力する。 ダイヤル式の電話機で入力できない場合はそのまま待つ。
- ⑤伝言の再生が終わったら電話を切る。 (終了)